

Zeitschrift: Les intérêts du Jura : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura

Herausgeber: Association pour la défense des intérêts du Jura

Band: 12 (1941)

Heft: 7

Rubrik: [Impressum]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Les Intérêts Économiques du Jura

BULLETIN DE L' A. D. I. J.

PARAISANT TOUS LES DEUX MOIS

Secrétariat et administration : M. R. STEINER Delémont — Tél. 2.15.83	Présidence de l'A.D.I.J. : M. F. REUSSER Moutier — Tél. 9.40.07	Caissier de l'A.D.I.J. : M. H. FARRON Delémont — Tél. 2.16.57
---	--	--

Compte de chèques postaux : IVa 2086, Delémont. — **Abonnement annuel**: fr. 3.— ; le numéro : fr. 0.50. — **Annonces** : S'adresser au Secrétariat de l'A. D. I. J., Delémont.

SOMMAIRE : A travers le Jura industriel avec les représentants de la presse : Extraits de la presse suisse. — Communications officielles.

A travers le Jura industriel avec les représentants de la presse suisse

Les Jurassiens qui voyagent tant soit peu, ont été souvent frappés de la connaissance rudimentaire du Jura que le monde des affaires a dans des régions pourtant pas très éloignées de notre petite patrie. Trop souvent encore le Jura bernois passe aux yeux de bien des Confédérés pour une région un peu sauvage, fermée, peuplée de gens frustes, s'occupant avant tout d'élevage et de culture des champs.

Si la mobilisation de 1914-1918 y a vu défiler presque toute l'armée suisse, le soldat n'en a gardé que le souvenir des paysages où il a monté la garde, fait ses rondes, veillé aux confins sur le repos et la paix de son pays. Son service, il ne l'a pas fait dans les usines, et il se souvient davantage des cantonnements primitifs de Pleigne ou de Bourrignon que des grandes bâtisses industrielles de nos villages.

Le Jurassien lui-même se sent autant un homme de la terre qu'un ouvrier d'usine. L'industrie ne s'est-elle pas développée dans les campagnes autant, sinon davantage, que dans les villes ? Ces dernières sont d'ailleurs-très peu nombreuses et nos plus grandes localités industrielles restent envers et contre tout de grands villages, où les travaux des champs et ceux de l'usine se complètent d'une heureuse façon, où la distance entre l'ouvrier et le patron reste souvent imperceptible. Il a fallu la suite des crises industrielles extrêmement graves entre 1922 et 1937 pour faire sentir au Jurassien, dans sa chair, combien il est devenu